

CRONQUILLA

V SESION DE LA ASAMBLEA

## Desde Madrid

La reunión primera de las Cortes y las sesiones sucesivas, con la monotonía de las votaciones, para la constitución de la Cámara, han movido los diputados poniéndose en contacto en el Salón de Conferencias y en el hemicycle.

Nunca con mayor razón puede decirse, que todo son caras nuevas, hombres hasta la media edad y principalmente predominando los jóvenes; y como es natural, sin clasificación parlamentaria. Esta es la incógnita, que nos depara el porvenir.

Sean esos hombres los constructores de la nueva España! En ningún momento ha tenido este país tantos problemas planteados. Políticos, religiosos, sociales, económicos, etc., todos juntos, y cada uno de por sí, son otras tantas cuestiones de honda trascendencia, que necesitan un esfuerzo grande, enorme, para encauzarlos y con ellos la vida del Estado, a una posible normalidad.

La trayectoria de los sucesos acaecidos, y los que en ritmo acelerado, van cada día, y con más intensidad, produciéndose en todo el ámbito nacional, revelan la inquietud ciudadana. Huelgas... huelgas... más huelgas... en las provincias, en cada capital, en cada pueblo, en cada industria. Basta leer las páginas de los periódicos de la Corte y ellas revelan estos sucesos, con grandes titulares.

El sindicalismo está elevado a la categoría de obsesión, y sin embargo, no se da con el remedio; si es que se busca, para que una fórmula humana y comprensiva encauce el movimiento, y calme la irritación activa, de la masa social.

Las Cortes discuten las actas; el Gobierno se propone celebrar el pacto de San Sebastián: el país espera.

La esperanza en las energías ocultas de la raza hacen creer con más o menos optimista que salga el pueblo de la situación: que se afirme la República y que se consolide España, según frase feliz, del genial Unamuno.

ALI

## TEATRALES

Lirico

Para hoy jueves se anuncian en este teatro sesiones de cine y variedades de seis tarde a doce noche.

Debutarán hoy los Espectáculos Empire, atracción compuesta de seis señoritas y dos caballeros los cuales presentan diversos números y conjuntos de canto y baile.

Dicha atracción en la cual figura la estrella Carmen Vicente, presenta la novedad del aterrizaje de un avión en escena.

Se estrenará además hoy la película sonora «Los saltimbanquis»

«Born»

Hey tendrá lugar en este salón el estreno de la superproducción titulada «Salga de la cocina» film totalmente cantado y hablado en español, interpretado por los conocidos artistas Amparo Miguel Angel y Roberto Rey.

Como complemento de programa se estrenará el drama titulado «Paraiso peligroso» interpretado por Nancy Carroll y Richard Arlen.

En el programa de hoy también figura una Revista Paramount y unos dibujos sonoros.

Moderno

Hoy tendrá lugar el estreno de la gran producción sonora «Su éxito» por la joven estrella Alice Wilhe y como complemento se proyectará la comedia sentimental «Amor triunfante» interpretada por los notables artistas Salkye Monnier y Enrique Rivero.

Oriental

Para hoy jueves se anuncia la superproducción Metro Goldwin «Las garras humanas» por Lon Chaney y completando el programa la interesante película «Fiel defensor» por el perro Relámpago y una comedia en dos partes.

## POLITICA

I. R. y A.

La Izquierda Revolucionaria y Antimperialista convoca a sus afiliados, simpatizantes y amigos a la Asamblea General que tendrá lugar el día 23 de los corrientes a las 8 de la noche en el local social, San Fello, 40. (Café); para tratar asuntos de capital interés.

Por el Comité, Alberto Pastor.

## El Estatuto Balear

En la sesión de ayer no se logró aprobar ni dos artículos del Título III.—La cuestión agraria y el nombramiento de los funcionarios municipales de sanidad dieron lugar a amplísimo debate.—Hoy se proyecta terminar la discusión

Ayer por la tarde continuó la Asamblea para la discusión del anteproyecto de Estatuto Regional.

Se repartió a los asambleístas un ejemplar del Título III redactado de acuerdo con la propuesta formulada el martes por el señor Pou Ribas.

El mencionado título, que se refiere a las facultades de los distintos poderes, dice así:

### Título III

#### Facultades

Article 23. Serà facultat del Govern de la República la legislació i l'aplicació directe de les matèries següents:

a) Les relacions internacionals i representació diplomàtica i consular.

b) L'Exèrcit i l'Armada, fortificació de costes i fronteres i tot quant fa relació a la defensa nacional.

c) Les condicions per ésser espanyol i l'exercici dels drets individuals i polítics establerts en la Constitució.

d) El règim aranzelari i tractats de Comerç i Duanes.

e) L'abanderament de vaixells mercants, i drets i beneficis que concedeix.

f) La legislació civil, immobiliària, mercantil, penal, social i processal, inclús el règim de propietats especials excepte aigües i mines.

g) Les peses i mesures, el sistema monetari i les condicions per a l'emissió de paper moneda.

h) La reglamentació dels serveis de Correus, Telègrafs i Radiocomunicació.

i) L'administració de justícia i règim penitenciari.

j) L'ordre públic.

k) La sanitat exterior.

l) El règim concordatari.

Article 24. Serà facultat del Govern de la República la legislació, i de les Diputacions insulars l'aplicació de les matèries següents:

a) Recaptació de tributs i monopolis de la República.

b) Règim de premsa, associacions i reunions i tota classe d'espectacles públics en quant no afectin a l'ordre públic.

c) Expropiació forçosa per causa d'utilitat pública.

d) Les lleis agràries poguent resistir raonadament la seva aplicació si les condicions especials de Mallorca o Eivissa aconsellen un règim especial.

e) Anonament de jutges, fiscals i funcionaris de justícia municipal.

f) El règim pel nomenament i separació, drets i prerogatives dels funcionaris tècnics dels Organismes locals, que tindrà que fer-se entre els que pertanyin als respectius cossos de la República i si no existeixen entre els de la regió.

Article 25. És consideren funcions dependents de l'organització autonòmica regional, les no inherents a la sobirania estatal, o sien:

1) La constitució, interpretació i aplicació dels estatuts reguladors d'aquesta mateixa autonomia.

2) Règim tributari i econòmic, incloent impostos, contribucions, emprèstits, pressuposts i comptes.

3) Vida i política econòmica de la regió, organització corporativa, Consell d'Economia, Cambres Agrícoles i de Comerç, de la Propietat i en general les institucions relacionades amb l'economia parial.

4) Port franc i aeroport, comerç de cabotatge, indústries de mar.

5) Higiene, Sanitat i Previsió.

6) Ensenyança primària i secundària; Escoles Normals i Tècniques de Comerç, de capataços d'Indústria, Agrícoles i Escoles de patrons de Cabotatge i de Pesca, d'Arts i d'Oficis, etc.

7) Estructuració agro-pecuària, i qüestions socials agràries anexas.

8) Beneficència pública i privada, general i particular.

9) Obres públiques, Mines, Aigües, Salts d'aigua, Ferrocarrils, Tramvies, Ports, Carreteres i Monts.

10) Turisme, tresor artístic, arqueològic — compres les excavacions — i natural del territori.

11) Cultura intel·lectual i física.

12) Dirigir al Govern de la República la petició dels acords i lleis que aconsellen les necessitats particulars de Mallorca.

13) Designació de dos diputats

que posseixin el títol de micer per a formar part de la Sala de l'Audiència que hagi de fallar en apel·lació de judicis en els quals es ventilin punts de dret foral.

Se aprueba el epígrafe a) del artículo 23 y al b) se presenta una enmienda en el sentido de que los mozos de Baleares hagan el servicio militar en el ejército de esta isla; como ya sucedía en virtud de una ley que logró ser votada el general Weyler, y que derogó el general Primo de Rivera.

Defiende la enmienda, que es aprobada, su autor, señor Pou Rosselló.

Al apartado h) presenta una enmienda el Ayuntamiento de Felanitx en el sentido de que los ferrocarriles dependan del Poder de la República.

La defiende el señor Vila, en el sentido de que sería para la región una enorme carga económica tener que atender a los ferrocarriles, dados la competencia que éstos tienen, las deudas contraídas con la Caja Ferroviaria y las atenciones que tienen, y que se aumentarán, con referencia al personal.

El señor Pou Moragues entiende que debe atribuirse a la región los ferrocarriles para que pueda llegar, evitando la competencia con el Estado, a la construcción de antopistas, que han de resolver el problema de las comunicaciones insulares.

El señor Sureda Sancho apoya la enmienda, por entender que los ferrocarriles son de carácter estratégico y por ello deben ser atribuidos al Estado, ya que ha de cuidar de la defensa nacional.

El señor Vila ratifica la defensa de la enmienda, que apoya también el señor Colom.

Defiende la enmienda también el señor Bauzá, y el señor Roca Waring, en nombre de la Comisión la acepta.

Se aprueba, definitivamente, la enmienda; o sea añadiendo la palabra «Ferrocarrils» i suprimiendo «La reglamentació dels».

Al apartado i) presenta una enmienda el señor Pou Rosselló en el sentido de que el régimen penitenciario sea atribuido a la región, ateniéndose a las leyes generales de la República.

La defiende su autor, que censura el régimen de la cárcel actual, y desea que las condiciones interiores de la misma sean atribuidas al poder regional.

Combate la enmienda el señor Bauzá.

La enmienda es, finalmente rechazada.

Se presenta una enmienda al apartado k) en el sentido de que se entienda por sanidad exterior no solo la internacional i la interregional.

La defiende el señor Valentí y la discusión se prolonga intervinendo varios asambleístas.

Se aprueba que dicho epígrafe quede redactado: «La sanitat exterior i l'inspecció de la sanitat interior».

Se presentan varias enmiendas añadiendo epígrafes a este artículo. Las presenta Ibiza en el sentido de que las cuestiones señaladas con los números 6 y 9 del art. 25 pasen al Estado.

La enmienda es retirada, por entender que ello incumbe a la Diputación de Ibiza al darse su propio régimen.

Se pasa al art. 24.

El señor Pou Rosselló se opone al epígrafe d). Si en Mallorca, dice, la cuestión agraria está resuelta no se aplicará ya la ley; si no está resuelta hay que cumplir la ley general.

El señor Pou Ribas defiende el epígrafe por entender que el problema de la tierra en Mallorca e Ibiza no es igual que en Andalucía.

Intervienen otros asambleístas y se acuerda nombrar una ponencia para dar una nueva redacción al epígrafe.

Se propone añadir a este artículo un nuevo epígrafe con el título «Régim de cassa i pesca».

La defiende su autor Sr. Sans y la apoya los señores Villalonga y Pou, y finalmente se acuerda que este epígrafe pase al artículo 25.

Se da lectura a la nueva redacción del epígrafe d). «Les lleis agràries, l'aplicació de les quals podran suspendre raonadament les respectives Diputacions, si ho aconsellen les condicions especials de Mallorca i Elvis-

sa, en tant no s'arriba a un acord amb l'Estat.»

Se aprueba.

Se presenta una enmienda en el sentido de que el régimen de funcionarios municipales corra a cargo del Estado.

La defiende su autor señor Castellanos.

El señor Roca Waring defiende que los nombramientos puedan hacerlos los Corporaciones regionales, porque si en un régimen autonómico se descuida este derecho, no queda nada de la autonomía perseguida.

Por ello defiende el apartado 2 del artículo 24 del anteproyecto de Estatuto.

El señor Pou Ribas sostiene la redacción que consta en el Título III.

El señor Rosselló defiende una enmienda en el sentido de que los Inspectores de Sanidad pasen a depender exclusivamente del Estado, dejando de ser dependientes de los Municipios.

El señor Sans dice que cinco de los redactores del anteproyecto de Estatuto son funcionarios públicos y todos al laborar lo hicieron pensando más en la autonomía que en sus intereses privados.

En el Estatuto ya se previene que se respetan los derechos adquiridos.

Si se quiere autonomía, no podrá haberla desde el momento que los funcionarios dependan de un poder distinto del autonómico.

El señor Rosselló dice que defiende los derechos de los médicos modestos y los de la sanidad en general.

Añade que él ha de defender el criterio de que el Estado ha de ser quien nombre a los funcionarios sanitarios, porque tal es el criterio de sus compañeros.

El señor Serra dice que es partidario de que los funcionarios técnicos sanitarios dependan de los poderes regionales. Y señala el hecho de que haya en el poder regional un Consejero de Sanidad.

El señor Obrador defiende que las cuestiones sanitarias deben depender del Poder de la República, porque es tan importante la sanidad como el ejército.

Espera que la República dictará un Código Sanitario que defenderá los intereses sanitarios.

Celebra que se haya aceptado la enmienda al epígrafe k) del artículo 23.

El señor Pou Rosselló defiende que los funcionarios sanitarios no dependan de los municipios, sino del Estado.

Igual opina el señor Fiol.

El señor Darder defiende que la cuestión sanitaria debe funcionar autónomamente, para poder atender las necesidades regionales o locales, pero con arreglo a unas normas generales y respetando los derechos adquiridos.

Rectifican los señores Serra y Rosselló.

Finalmente se suspende la sesión para reanudarla esta tarde a las tres, en sesión continua hasta que quede terminada la discusión del anteproyecto de Estatuto.

Nota.—Días pasados dijimos que en los gastos que el Estado paga en Baleares, figuran 11 millones y medio para el presupuesto de Menorca y debía decir para el presupuesto de Guerra, repartido entre Mallorca y Menorca.

También dijimos que el señor Pou Ribas había propugnado que el nombramiento de los cargos judiciales debía ser a cargo de los poderes regionales; pero cabe aclarar que ello, naturalmente, debe entenderse por lo que afecta a la justicia municipal únicamente.

Almacenes Casa Roca

Lonjeta, 53

Extenso surtido en abanicos de época

NAUTICAS

El Crucero al litoral de Mallorca

Salvamento del «Maria Dolores»

Anteayer fué puesto a flote el buque «Maria Dolores», de los hermanos Valls, que el pasado lunes, durante la 2.ª etapa del Crucero al litoral de Mallorca naufragó en «Na Foradada», de Valldemosa.

Gracias a los trabajos efectuados por los operarios de los Astilleros Bailester fué puesto a flote y reparado provisionalmente siendo luego conducido al puerto de Sóller remolcado por una barquilla de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

En dicho puerto se le pondrá en condiciones para el regreso a este

puerto, donde sufrirá la reparación necesaria.

### Aplazamiento

En vista de continuar fuerte marejada en las costas de Mallorca, aunque el tiempo tiende a amainar, los yates del Club de Regatas que están realizando la vuelta a Mallorca, suspendieron ayer la salida para Pollensa, etapa 3.ª del crucero.

Probablemente habrán salido esta madrugada: dependiendo ello del estado del mar.

### Nota del Comité organizador

El Comité organizador del Crucero al litoral de Mallorca desea hacer público que contrariamente a las alarmantes noticias circuladas en Palma, referentes a la pérdida de embarcaciones y considerables daños sufridos por éstas, no se perdió en las etapas realizadas ninguna de las que toman parte en la expedición, hallándose todas ellas, incluso el yate «Maria Dolores» de los señores Valls, completamente a salvo en el puerto de Sóller.

Si bien el fuerte temporal reinante causó ligeras averías en alguna embarcación, éstas son de tan poca importancia, que espera solamente que el tiempo permita la salida para continuar el Crucero, en el que por otra parte no hay una sola baja que anotar, pues el «Maria Dolores» es probable pueda alcanzar al grueso de la flotilla durante la permanencia de ésta en Pollensa.

El Comité desea también hacer público elogio de cuantos con evidente riesgo, en el momento de mayor furia de los elementos, prestaron decidida ayuda a las embarcaciones menores, consiguiendo el espléndido resultado que queda consignado; esta mención se hace muy especialmente extensiva al representante de la C. A. T. don José Feliu, patrón don Diego López y tripulación de la barquilla A-IV, que salvó de una pérdida segura el yate de los señores Valls y varias embarcaciones menores, colaborando en todo momento con singular eficacia en todo cuanto se solicitó su ayuda.

Compañía Trasmediterránea

Aviso a los Sres. Embarcadores, Agentes de Aduanas y Transportes.

Por el presente se notifica, que a partir de esta fecha, las mercancías destinadas a los puertos de Ibiza, Alicante y Valencia, para cuyos puertos tengan los buques fijada su salida de este puerto al mediodía, se admitirá la carga el día antes y hasta las 10 horas de la mañana los Miércoles y Viernes.

Transcurrida dicha hora, quedarán sin embarcar todas aquellas partidas que lleguen en el muelle, aunque hayan sido despachadas con anterioridad, cuyos despachos únicamente se admitirán en las Oficinas hasta las 9:30 de los días señalados.

Palma 22 de Julio de 1931.

Club Deportivo Galguero Balear

Se anuncia concurso para la instalación de micrófonos altavoces en el campo del mismo.

Para detalles y condiciones en la Secretaría del Club de 4 a 7 de la tarde.

Cine Born

Aparato sonoro «Western Electric»

HOY REVISTA

Paraiso Peligroso

por NANCY CARROLL y RICHARD ARLEN

Salga de la cocina

Opereta cinematográfica en español por AMPARO MIGUEL ANGEL y ROBERTO REY

Lunes: Vidas Opuestas

por GARY COOPER

LA CARTUJA

PRECIOS BARATOS MIRE LOS ESCAPARATES

NEVERAS

desde 50 pesetas

La Feria de París

frente Diputación

Un hombre apuñala a su suegra

Ayer, a las primeras horas de la tarde, ocurrió un sangriento suceso en el suburbio Son Ferriol.

José Ribas Salvá, casado, desde hace unos siete meses se halla separado de su esposa, la cual vive con su madre Francisca Veny Martorell, de 44 años, en la calle de Lorenzo Frau, 3, del referido suburbio.

Ayer, José se encontró con su madre política y regañaron.

José la acometió con un cuchillo, asestandole dos golpes.

Francisca fué conducida, en un carruaje, a la casa de socorro, donde el médico de guardia don Luis Pizá le apreció una herida incisa en el dorso del lado derecho y otra en el antebrazo del mismo lado, de pronóstico reservado.

Después de asistida convenientemente, fué trasladada en una camilla al hospital civil.

Choque de una bicicleta con un automóvil

En la casa de socorro fué asistido Pedro Pericás, de 19 años, que vive en la calle de Forzeza, 38. Presentaba heridas contusas en el pómulo izquierdo y en la región superciliar derecha, que sufrió al chocar con un automóvil la bicicleta en que iba.

Agresión

Manuel Robles de 26 años, habitante en la calle de San Magin, fué agredido, sufriendo erosiones en el pecho izquierdo.

Pasó a la casa de socorro, donde fué auxiliado.

Herido en riña

Antonio Bonet, de 23 años, domiciliado en la calle de la Herreria, 9, en riña que sostuvo sufrió una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Fuó auxiliado en la casa de socorro.

Compañía Trasmediterránea

Aviso a los Sres. Embarcadores, Agentes de Aduanas y Transportes.

Por el presente se notifica, que a partir de esta fecha, las mercancías destinadas a los puertos de Ibiza, Alicante y Valencia, para cuyos puertos tengan los buques fijada su salida de este puerto al mediodía, se admitirá la carga el día antes y hasta las 10 horas de la mañana los Miércoles y Viernes.

Transcurrida dicha hora, quedarán sin embarcar todas aquellas partidas que lleguen en el muelle, aunque hayan sido despachadas con anterioridad, cuyos despachos únicamente se admitirán en las Oficinas hasta las 9:30 de los días señalados.

Palma 22 de Julio de 1931.

Club Deportivo Galguero Balear

Se anuncia concurso para la instalación de micrófonos altavoces en el campo del mismo.

Para detalles y condiciones en la Secretaría del Club de 4 a 7 de la tarde.

Cine Born

Aparato sonoro «Western Electric»

HOY REVISTA

Paraiso Peligroso

por NANCY CARROLL y RICHARD ARLEN

Salga de la cocina

Opereta cinematográfica en español por AMPARO MIGUEL ANGEL y ROBERTO REY

Lunes: Vidas Opuestas

por GARY COOPER

LA CARTUJA

PRECIOS BARATOS MIRE LOS ESCAPARATES

NEVERAS

desde 50 pesetas

La Feria de París

frente Diputación

# Cine Moderno

HOY  
a las 3'30

# AMOR TRIUNFANTE SU EXITO COMICA

por Jackye Monnier  
y Enrique Rivero  
(sonora) por Alice Vithe

Lunes: ¿CULPABLE? por Virginia Wally

### VIDA MUNICIPAL

## La cuestión religiosa

**Reunión del Ayuntamiento**  
Expectación grande. Llena la sala. Los pasillos llenos. El público se arracima. ¿Qué ocurrirá?...

Ya está. El nudo del interés, el cogollo de la expectación: la proposición sobre la separación de la Iglesia y del Estado, expulsión de la Compañía de Jesús y órdenes religiosas e implantación de la Escuela única, laica. Una enmienda a la proposición, que defiende el señor Tomás Rentería, y que se aprueba: —Se trata, simplemente, de sustituir el concepto «expulsión» por otro: «disolución». Lo primero, a mi entender, sería antiliberal y antidemocrático. Suprimir a la Escuela Única el término de «laica»; si se efectúa la separación de la Iglesia del Estado, la escuela tendrá que ser lógicamente, forzosamente, neutra, eso es, laica. Añadir un cuarto extremo a la proposición: secularización de cementerios.

El debate sobre la proposición anterior fué bastante movido. El primer turno en contra—¿no se dice así?—lo consumió el señor Palliser. «¿Con qué derecho se va a expulsar a los jesuitas, si son españoles como nosotros?», viene a decir. El señor Bauzá opina, contrariamente, que son un constante peligro para la República. El señor Morell, después de unas breves consideraciones históricas, pidió la votación inmediata. Que no se hablara más del asunto. El alcalde hubo de objetar: «Tenga en cuenta el señor Morell que la presidencia no puede imponer la votación; los demás tienen igual derecho a defenderla o a impugnarla». Habló en defensa de la proposición los señores Bauzá y García y en contra leyendo un montón de cuartillas—el señor Cortés. Este al final de su discurso pidió que el Ayuntamiento se declarara incompetente para tratar esta cuestión. El alcalde le hizo observar, sonriendo: «El Ayuntamiento no puede declararse incompetente para tratar este asunto... máxime después de haberlo tratado usted con tanta extensión». El debate terminó pasándose a votación, que dió por resultado la aprobación de la propuesta por dieciocho votos contra catorce.

¿Y el público? Siguió apasionadamente el debate. Hubo algunas voces y frecuentes murmullos. El alcalde se vió obligado a intervenir: —El público debe abstenerse de hacer manifestaciones en pro o en contra. Tiene que respetarse la libertad de opinión de todos. Cuantos ocupan escaños lo hacen por voluntad popular... Otra proposición que se aprobó, declarándose su urgencia: La suspensión de los trabajos de la Gran Vía Cort Borne, la anulación de las subastas proyectadas y que se proceda por los técnicos al estudio del proyecto diseñado por José Costa «Pícaro», en un número de EL DIA. Habló en este asunto los señores Aguiló y Darder—firmantes de la proposición—y los señores Tomás Rentería, Solá Vicens y Barceló y Caimari.

El alcalde expuso la situación del problema del trabajo. Solicitó varias transferencias de crédito, que fueron aprobadas. Explicó lo penosas que son para él las visitas de los obreros en paro forzoso que piden trabajo, dinero o pan...

Otros asuntos se trataron. La falta de espacio nos impide tratarlos con la extensión debida. Nos vemos precisados a resumir de un modo despidado, dejando las cosas sin jugo casi...

## La Filadora

Grandes rebajas de precios  
en los artículos de TEMPORADA

## Gobierno civil

Agradecimiento

El Gobernador recibió un expresivo telegrama del Ministro de la Guerra señor Azaña agradeciendo el que le dirigió el señor Carreras con motivo del accidente que sufrió el Ministro días atrás cuando pronunciaba un discurso. Le encarece, además, que su agradecimiento lo haga extensivo a cuantas personas de esta ciudad se interesaron por su salud.

**Obreros sin trabajo**  
Recibió también un telegrama de Mahón dándole cuenta de que unos

doscientos cincuenta obreros sin trabajo habían recorrido la ciudad con objeto de manifestarse y pedir trabajo.

El Alcalde prometióles que se ocuparía del problema con toda urgencia.

Por la tarde reanudaron el trabajo sin más incidentes.

## Huelga textil

Visitó ayer al Gobernador una comisión de patronos de la industria textil, los cuales hicieron las siguientes manifestaciones: Días atrás unos fabricantes de tejidos de esta ciudad, recibieron unas peticiones que en nombre de sus obreros formulaba la sociedad obrera «Unión Algodonera y sus similares» con las cuales se pretendía modificar un contrato entre dicha sociedad obrera y el Gremio de Fabricantes de tejidos, el cual está en vigor hasta el 15 de Marzo del año próximo; y entendiéndolo así dichos fabricantes, contestaron no poder introducir ninguna modificación en el mismo, sin la anuencia de dicho Gremio del que formaban parte como socios.

Después de varios escritos entre ambas Sociedades, los fabricantes, amparados de tener dicho contrato debidamente legalizado, aceptaron la intervención y arbitraje de la Delegación Provincial del Consejo de Trabajo propuestos por dicha sociedad obrera, y al empezar en el día de ayer las negociaciones para solucionar la cuestión, se vieron sorprendidos por el anuncio oficial de huelga.

En la primera entrevista el señor Delegado del Trabajo, este seña, con deseos de llegar a una solución en la forma más armónica, propuso aplazaran la declaración de huelga, a cuya propuesta contestó la comisión de obreros que debían consultar a su Sociedad. Y el resultado de dicha consulta fué la comunicación al Gremio de Fabricantes de Tejidos de haber acordado declarar la a todo trance para el día de hoy.

El Gobernador escuchó a los comisionados y les dijo que su intervención era limitada al orden público.

El paro alcanza a unos 700 obreros.

La huelga es legal—terminó diciendo el Gobernador—pues se anunció debidamente.

### PROGRAMA PARA HOY

## Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 859 kilociclos).—Radio Catalana, EAJ 13 (268 metros, 20 Kw., 1.119 kilociclos).

7.30 a 8.00: «La Palabra» (diario hablado de Radio Barcelona): Primera edición.

8.00 a 8.30: Segunda edición.

11.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

13.00: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio, alternando con discos selectos: «De refilón» (pasodoble) P. Ribalta; «Mi caballo murió» (tango) M. Romero; jota de la zarzuela «Los Voluntarios»; J. Jiménez; «Barques au clair de lune»; P. Flévet; «Música clásica» (selección), R. Chapí

14.00 Información teatral. «La belle Pierrette» (intermedio), J. H. Foulds; «En la Alhambra» (serenata) T. Bretón.

14:15: Sección cinematográfica. «Le plus joli réve», P. Arezzo.

14:30: Revista cinematográfica, por nuestro crítico J. Cuesta Ridaura. «La flauta mágica» (selección), W. A. Mozart; «Danza húngara número 6», J. Brahms; «Garboso» (pasodoble) A. Terrés.

15.00: Sesión de radiobeneficencia, organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

16.00: Cierre de la Estación.

17:30: Apertura de la Estación. Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsa. «Sinfonía en sol menor» Andante Minuetto y Allegro Assai Mozart, por la Orquesta del Covent Garden; «Noches en los jardines de España» (En el Jeneralife y Danza lejana), M. de Falla. Orquesta Sinfónica del Gramófono, con solo de piano por la señorita Barentzen.

18.00: Chistes, cuentos, adivinanzas, poesías, etcétera. Continuación de la interesante y popular novela «Aventuras de Robinson Crusoe», de Daniel de Foe.—Colegio de niños: «Por los alrededores de Barcelona», original de Toresky. Todos los trabajos serán leídos por dicho señor locutor.

18.30: «La canción del gitano», A. Ross; «Gavotte des baisers», F. Popy, violín y piano; «Sansón y Dalila» Saint-Saenz, por Conchita Suvierie; «Noveleta número 2», A. d' Ambrosio; «Lolita» (serenata), L. M. Ferreté, violín y piano.

19.00: Cierre de la Estación.

21.00: Apertura de la Estación.

21.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de monedas y valores. Cierre del Bolsín de la tarde.

21:05: La Orquesta de la Estación interpretará: «Donau» (czardas), G. Michels; «A la française» (vals), A. Gedalge; «Sus ojos bellos», T. Fernández; «Pájaros y flores», (pavana), P. Palau; «El baile de Luis Alonso» (intermedio), G. Jiménez.

21.45: L'amor a les nostres coses: «Els vidres d'art». Conversación en catalán, por José M. Gual de Sojo.

22:00 Noticias Prensa. Notas oficiales de la emisora.

22.05: El tenor Luis Alberto Sánchez interpretará: «Invocación», C. Scoott; «The Sleepthat Flits», J. Alden; «Tu lo sais», Torelli; «Danza fanciulla». Durante.

22.25: Sesión veraniega de danzas Orquesta de la Estación, alternando con discos.

24.00: Cierre de la Estación.

## GACETILLAS

MUSICA EN EL BORNE—Programa de las piezas que ejecutará la música del Regimiento de Infantería número 28 en el paseo del Borne desde las 20 a las 22 de hoy:

I.—P. D. «Gitanería andaluza».—P. Cambroner.

II.—Gran marcha de la ópera «Tannhauser».—Wagner.

III.—Selección «La Parranda».—F. Alonso.

IV.—Baile toledano «Lagarteranas».—F. Pacheco.

V.—Schottis «Lola Amapola».—P. Espert.

VI.—P. D. «Boquerón de Plata».—P. Cambroner.

## 30 años atrás

22 julio de 1901.—Después de sufrir una reparación en los astilleros de esta ciudad, que ha durado varios meses, ha salido para Marsella el vapor francés «Madeleine».

—Ante la sala completamente llena se ha celebrado en el Teatro Principal el beneficio de la señora Vitaliani, poniéndose en escena la obra «Frou Frou».

## DEPORTES

### Futbol

Unión Expontánea F. C. 3—Terenense C. D. I

El pasado domingo, a las cinco y media de la tarde en el campo del primero, se efectuó un partido amistoso, alineándose bajo la siguiente forma:

Terrenense.—Cerdá, Raiz, Flor, Planas, Terrasa, Ortigosa, Pons, Parera, Navarrete, Borrás, Mateu.

U. Expontánea.—Colóm, Planas, Jofre, Reich, Mascaró, Palmer I, Coll, Pons, Montis, Serra, Palmer II.

Una vez empezado el partido se vieron varios avances de los dos bandos con bonitas jugadas de las cuales los locales se aprovecharon para marcar los tres goals de la tarde; y momentos antes de terminar la primera parte logra el Terrenense su primer y único goal por mediación de penaliti chutado por Raiz.

En la segunda parte se vieron también muchas y bonitas jugadas que no dieron resultado debido a la actuación de los porteros, principalmente Colóm que estuvo acertadísimo y con el resultado de tres a uno finalizó el partido.

### Ciclismo

#### Un reto de Salvá

Hemos recibido la siguiente carta: Sr. Director de EL DIA. Distinguido señor mío: Mucho le agradeceré se sirva insertar la siguiente carta en el periódico de su digna dirección, por lo que le quedará agradecido su affmo. y S. S.

Francisco Salvá

A mis compañeros corredores: Considerándome con facultades capaces para vencer a todos los corredores isleños a una prueba de 100 vueltas con reloj, os reto a todos con una apuesta de 100 pesetas siempre que el Velódromo de esta quiera



## El propio Director Técnico del Gabinete Ortopédico HERNIUS de Barcelona, visitará en Palma de Mallorca el martes día 28 de Julio en el Hotel ALHAMBRA de 10 a 1 y de 4 a 7

Aproveche usted esta oportunidad y no aplase por más tiempo poner definitivo remedio a la hernia que usted padece. Acuda a nuestra consulta y gratis y sin ningún compromiso para usted será reconocido por nuestro Director quien estudiará su caso y lealmente le aconsejará lo que debe usted hacer.

Por la experiencia adquirida en los largos años de práctica en el ramo de ortopedia herniaria, podemos afirmar sin temor de ser desmentidos que no existe nada en el mundo para curar radicalmente las hernias, como lo aseguran faltando a la verdad cuantos charlatanes venden por ahí esos malísimos aparatos que tantas víctimas causan.

En cambio garantizamos a usted con nuestra firma, que sea del tamaño que fuese su hernia, lo mismo si data de un mes como de 30 años, la combatiremos siempre con éxito, alejando todo peligro al instante, *reteniéndola en absoluto e impidiéndole el menor crecimiento*, y tanto es así que se irá fundiendo cada día hasta casi su total desaparición. Si no está usted satisfecho le devolveremos íntegro el importe por usted pagado.

Al visitarnos le garantizamos que no perderá V. el tiempo, porque tendrá la ocasión de conocer el lindo, ligero (pese a los 60 gramos) y ocupa sólo un centímetro de ancho) pequeño y perfecto aparato HERNIUS (patentado) hecho exprésamente para que usted vaya con él tan cómodo como si fuese una prenda de vestir, y como no lleva trabas tirantes, bajo nalgas, ni nada superfluo, podrá ejecutar toda clase de movimientos sin que tan siquiera se aperciba de que está usted mejorado. A la sola vista del aparato HERNIUS, deducirá usted que de su aplicación se ha obtenido un agradable bienestar que contrasta con el tormento que usted está pasando con el incómodo y peligroso brazguero que lleva, y sin vacilar se decidirá a sustituirlo por el salvador HERNIUS que bajo molde especial construimos para usted.

A pesar de su eficacia realmente única para combatir las hernias, y estar los aparatos HERNIUS contruidos de materiales de suprema calidad, por unos céntimos diarios podrá usted tener la tranquilidad de que su hernia está bien curada, pues por su módico precio los HERNIUS están al alcance de todas las fortunas.

ESPECIALIDADES PARA SEÑORA.—Aparatos HERNIUS invisibles para señoras; fajas modernas para conservar la línea, combatir la obesidad, riñon flotante, eventraciones, hernias umbilicales, descenso del estómago, embarazo, etc.

Regalamos el interesante librito GUIA DEL HERNIADO. Nuestro Director Técnico tendrá sumo gusto en recibirle, únicamente el martes día 28 de Julio en el HOTEL ALHAMBRA Palma.—Horas de visita de 10 a 1 y de 4 a 7. Consulta gratis.

## Gabinete Ortopédico «HERNIUS»

(Salvación del herniado)  
Aragón, 277, entl.º 2.ª (frente apeadero Paseo Gracia) Telef. 76850 BARCELONA

## Dr. ROGLÁ

Pecho y Corazón  
Nuevos sistemas de curación del ASMA y TUBERCULOSIS  
Sindicato, 124

## DE INTERES GENERAL

### Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se hallan depositados en la Central de Telégrafos por llevar insuficiente dirección o ser desconocidos los destinatarios, quienes pueden recoger aquellos mediante su personalidad: De Glasgow para Garciví, Palma de Mallorca. De Buñola para Carlos Bulloch, Zapatería, 27. De Valencia para Carmen Acuña, Alejandro Rosselló, 21. De Madrid para ingeniero jefe distrito forestal. De Ibiza para Francisco Tur, Bajos, 27, Son Alegre. De Santander para Hernando Gómez. De Jerez de la Frontera para Juan Bernad, Calzados. De Avila para Marina Arnills, Moragues, 12. De Alarj para Marina. De Alcañiz para Carmen Moragues Avenida Maura, 58. De Reus (urgente) para Pescados. De Tetuán para Catalina Loya, Café Barruga, Palma de Mallorca. De Barcelona para Enrique Furs, Palacio, 7, Palma. De Madrid para Margarita Palou.

### Instrucción

#### La matrícula en la Universidad

Conforme con las disposiciones vigentes desde el día 1.º de agosto próximo al 31 del mismo en sus días lectivos, queda abierta la matrícula para los alumnos que deseen examinarse de asignaturas de las Facultades establecidas en la Universidad de Barcelona.

Dicha matrícula se efectuará en las Secretarías de las respectivas Facultades a las horas de despacho público, fijadas en los tableros de anuncios de las mismas.

En la portería de cada Facultad podrán proporcionarse los alumnos gratuitamente los impresos necesarios para solicitar su inscripción. Para realizarla, es necesaria la exhibición del carnet de identidad escolar, que se expide en esta Secretaría general.

Los alumnos abonarán en concepto de derechos de inscripción, formación de expediente y académicos las cantidades que prescriben las disposiciones vigentes y cuyo detalle y

leares y don José Jover Alares, Tesorero-Contador de la misma. Os saluda att.º vuestro amigo Francisco Salvá

### RELIGIOSAS

#### Santos del día

Santos Apolinar, obispo y Teófilo mártir y santa Rómula, virgen.

#### Cuarenta Horas

Empezan en la iglesia de S. Juan dedicadas al Patriarca San José.

A las siete Misa mayor y seguidamente Exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete y media rezo del Santo Rosario, ejercicio de reserva de Su Divina Majestad.

#### Actos religiosos

En la Merced a las siete y media Misa de Comunión conmemorativa para los Jueves Eucarísticos.

Por la tarde a las siete y media Gran Hora Santa de Reparación.

Continúa en el convento de Santa María Magdalena la Novena en honor de nuestra ilustre compatriota Santa Catalina Thomás, con sermón por el P. Ramón María de Bolós, te-suita.

#### Visita

A la Virgen de la Soledad, en la Miñonas.

#### Al público

Los vendedores de hortalizas de San Jordi ponen en conocimiento del público en general que por orden de la Alcaldía su puesto de venta se ha trasladado de la Plaza del Marqués a Palmer a la Plaza de Marqués.

#### Juan Caldentey

Médico-director del Bañero de S. Juan de Campos

Participa a su clientela que durante el mes de julio únicamente tendrá consulta en Palma los lunes, miércoles y viernes.

#### Chalet

amueblado, agua corriente, bastante capacidad, se alquila, calle Méjico, 13. Terreno. Informes calle Cordelería número 34, tienda.

# SERVICIO TELEGRAFICO

## POLÍTICA

### Galarza no ha dimitido

Madrid 22 a las 16.—Interrogado por los periodistas el director general de Seguridad acerca de la noticia que ha circulado asegurando que había dimitido, ha contestado: —Mi cargo está siempre a la disposición del gobierno; pero, éste me ha ratificado su confianza.

### El capitán Rexach, en libertad

San Sebastián 22.—El capitán Rexach, por haberse concedido el refugio, fué puesto a disposición del Juzgado ordinario, quien después de tomarle declaración le puso en libertad.

### Un manifiesto de la U. G. T.

Málaga 22.—La Unión General de Trabajadores ha publicado un manifiesto recomendando a sus afiliados la vuelta al trabajo, por haber aceptado la compañía Peñaroya todas sus peticiones. Los sindicalistas han anunciado la huelga general.

### La reforma agraria

#### Manifestaciones de Alcalá Zamora

Madrid 22 a las 20.—Alcalá Zamora dijo que le había visitado una comisión de propietarios agrícolas de Andalucía, Extremadura y Castilla para interesarle que la reforma agraria no se haga por decreto y se haga una información a este respecto.

Yo les he contestado: Primero: Que no podía discutir ninguna cuestión a pesar de que como era mi deber tener formado juicio sobre todo ello como hombre de gobierno y de campo.

Segundo: Como muestra el gobierno ha estudiado el asunto y se remitió el siguiente índice a la comisión de reforma agraria que abarca el límite de los latifundios.

Diferencia entre el cultivo de tierras de pasto y la que no sea factible para los mismos.

Límite de la clase media necesitada y la plutocracia, susceptible de limitación.

Potencia económica. Como debe indemnizarse.

Criterio de la facilidad o de la espera a estos efectos.

Si la propiedad será individual o colectiva.

Si la clase modesta necesita protección para no ser absorbida por el crédito, llegando incluso a la reforma del Código Civil y si la justicia municipal está preparada para este problema.

Tercero: Que no ha habido en el gobierno discrepancias ni sobre la forma ni el fondo de la cuestión, sino unanimidad acerca de que la reforma agraria debe ser honda y urgente.

Además el criterio del gobierno es proceder muy deprisa; pero pensándolo mucho.

En el Consejo de mañana suponía que no podrá acabarse el estudio de la reforma por esta causa.

Terminó diciendo que después de la presentación de credenciales del embajador de Méjico mantuvo con el grata conversación, vistumbando en ella horizontes de ideas amplias y satisfactorios.

### Las relaciones de la Iglesia y el Estado

#### La subcomisión ha terminado su estudio

Madrid 22 a las 22.—La subcomisión que entiende en las relaciones de la Iglesia y el Estado ha terminado su estudio.

Ha suspendido su entrega hasta que el Estado dé las normas políticas, pues no quiere la subcomisión que suceda igual que ocurrió con el proyecto de la Constitución.

El Estatuto implanta el mismo criterio que ha tenido Azaña con las reformas militares.

Todos los cargos vacantes del clero y aquellos que ocurran no se cubrirán, calculando que este año se logrará una economía de 25 millones de pesetas.

En el término de 10 años el ahorro supondrá un 80 por 100.

Basándose en los informes de los Registradores de la propiedad, calcula que los bienes de la Iglesia registrados ascienden a 70 millones, pero la cifra es mayor, pues las tasaciones son bajísimas.

El Estatuto dispone que las Ordenes Religiosas presenten una declaración jurada de los bienes registrados y de su valor real, bajo pena de expulsión e incautación de bienes.

Del presupuesto se suprime una partida de 10 millones para pagar las atenciones del culto.

La subcomisión calcula que 11 millones de pesetas serán suficientes para pagar a los párrocos, añadiendo la renta de las láminas, propiedad de la iglesia.

### La actitud de los Sindicatos y Largo Caballero

«Esto se acabará en un solo encuentro, en una sola salida, con decisiones energicas».

Madrid 22 a las 22.—Los diputados por Málaga visitaron a Largo Caballero para denunciarle que los

patrones de Antequera cierran sus talleres pretextando la jornada de trabajo.

Largo Caballero contestó que se informaría de la verdadera causa.

Preguntado sobre si el asunto referente a latifundios se implantaría por decreto contestó negativamente.

También en la reunión cambiaré impresiones con el ministro de Gobernación—dijo—sobre el alcance del decreto de defensa de la República en lo que afecta a materia social.

Voy al arbitraje temporal obligatorio y las organizaciones que no se sometan a él quedan fuera de la ley.

Voy a que las huelgas y el «lock-out» se anuncien con diez días de anticipación.

Al comunicarlo se enviarán dos oficios al gobernador que contendrán las peticiones que se formulen; una copia la remitirá el gobernador al ministro de Trabajo y éste ordenará intervenga en la solución el comité paritario del oficio a que afecte el conflicto.

Si no hay comité paritario de este oficio inmediatamente se creará un comité especial.

Si en esas peticiones no hay ninguna de reivindicaciones obreras, se eliminarán, pues en los comités paritarios sólo se tratarán cosas sociales.

El comité tendrá un plazo para resolver y cuando lo haga enviará su resolución al ministro de Trabajo; éste la examinará y si la aprueba la enviará inmediatamente a la «Gaceta», convirtiéndola en decreto y los que no lo cumplan quedan fuera de la ley.

Hay que ir—agregó—a que toda huelga que no sea de reivindicaciones obreras desaparezca.

Refiriéndose a la Confederación Nacional del Trabajo dijo: que si quieren hacer la revolución que salgan a las calles con armas; pero que no empleen los procedimientos de huelga, con lo cual causan gravísimo daño a la economía, se cierran las fábricas y aumentan los parados.

Los sindicalistas han formulado peticiones sobre una mina de plomo propiedad del Estado en Arrayanes y plantean con sus pretensiones un gravísimo conflicto, porque si el Estado accede a ellas ponen en un aprieto a las demás minas de plomo españolas que atraviesan una difícilísima situación.

Habló también de las absurdas peticiones que formulan, pues en algunos sitios piden 70 pesetas de jornal diario.

También se refirió a la campaña que hacen en Barcelona, recomendando que sólo se pague el 40 por 100 de los alquileres.

Yo creo que todo esto se acabará en un solo encuentro, en una salida, con decisiones energicas.

Concibo las reivindicaciones obreras justas.

Mostróse optimista.

Creo que cuando vean la imposibilidad de desarrollar sus planes terminará su actitud.

Han creído que porque en este Gobierno hay tres socialistas y libertad de asociación y de prensa pueden hacer lo que quieren, y eso no y menos con una República que no ha puesto ningún límite a los derechos individuales.

Largo Caballero recibió a una comisión de San Roque (Cádiz) para interesarle se tramita activamente la petición de préstamo hecho por la Caja Colaboradora de Sevilla.

Esta comisión, de obreros del campo, le denunció que los patronos se resisten a constituir jurados mixtos de propiedad rústica y en vista de ello enviará un delegado regional del trabajo.

Otra comisión de propietarios y campesinos de Extremadura, Andalucía y Castilla le expuso sus temores de que la reforma agraria se implante por decreto.

El ministro les contestó que debido a error se ha dado esa información.

Habló del plan financiero, que se llevará a las Cortes, después de que se apruebe la reforma agraria.

Por ahora no se hablará de la estabilización de la moneda, por no ser momento oportuno.

Al Gobierno le preocupa la situación del pueblo de Sevilla, donde ha arraigado la propaganda sindicalista y comunista.

El Gobernador de Sevilla propuso la deportación de los comunistas Vallina y Adame, dirigentes del movimiento; y el Gobierno ha accedido.

### Las Cortes Constituyentes

#### Las medidas adoptadas para la defensa de la República

Madrid 22 a las 22.—Se abre la sesión del Congreso a las 5:25.

Un diputado solicita que el Gobierno explique las medidas adoptadas para la defensa de la República e informe sobre los asuntos sociales para otorgarle un amplio voto de confianza.

Orden del día. Se aprueban actas de Huesca y Granada.

Alcalá Zamora, contestando a la propuesta del diputado señor Madrigal, dice que el Gobierno no ha hecho dejación de sus deberes.

Ni el caso es grave ni conviene traer a la Cámara perturbaciones de fuera.

El Gobierno, serenamente, hace frente a las cuestiones pendientes. Cree que la Cámara debe continuar sin alterar su trabajo hasta constituirse.

Besteiro dice que no debe darse a

las cosas mayores proporciones de las que tiene.

El señor Madrigal cree que los momentos son de suma gravedad y que la Cámara debe constituirse cuanto antes.

Las leyes de defensa de la República deben hacerse aquí.

No se puede consentir que se deporta a Vallina, mientras a Berenguer se le aloja en el Alcázar de Segovia.

El señor Baeza Medina dice que el Gobierno ha anunciado medidas de excepción, medidas que no se pueden aplicar sin que las conozca el Parlamento, pues esto es democracia.

Guerra del Rio, en nombre de los radicales, cree que la Cámara debe constituirse cuanto antes.

Saborit, en nombre de los socialistas, se muestra conforme con la declaración del Jefe del Gobierno.

Cree que los jefes de minorías deben reunirse con el Gobierno para acordar la fecha de la constitución de la Cámara.

Procede esto; no decir intemperancias que alientan a los de fuera.

Companys dice que la izquierda catalana cree que debe constituirse la Cámara hoy mismo.

Alcalá Zamora acepta la propuesta de Saborit.

Dice que las medidas que adopta el Gobierno se hacen por unanimidad.

Le repugnan las medidas de excepción; pero no puede hacer dejación de sus deberes.

Se acuerda la reunión de los jefes de minorías con el Gobierno para convenir la fecha de la constitución de la Cámara.

Se levanta la sesión a las seis y diez.

### Cuestiones obreras

#### El Gobernador de Zaragoza garantiza la libertad del trabajo

Zaragoza 22.—Los obreros de la Unión General de Trabajadores han acordado no reanudar mañana el trabajo en la fábrica de industrias químicas para evitar—según dicen—un día de luto en Zaragoza.

El Gobernador, al enterarse del acuerdo, manifestó que se montará un servicio de vigilancia para garantizar la libertad del trabajo.

### Consejo de Ministros

#### Notas de ampliación

#### El decreto referente a la Defensa de la República.—La reforma agraria.—La huelga de Sevilla

Madrid 22 a las 16.—El decreto referente a la Defensa de la República, aprobado en el Consejo de ayer tarde, da amplias facultades al gobierno en materia de huelga.

Toda huelga deberá anunciarse con diez días de anticipación. En caso contrario será considerada ilegal.

Cuando las huelgas no se ajusten a la organización de los Tribunales de conciliación y arbitraje, será denominado el comité de huelga, se clausurarán la casa social y se impedirán, por todos los medios que facultan las leyes, las violencias de los huelguistas.

Iguales medidas se adoptarán si se declarara un paro ilegal.

Se darán instrucciones a los gobernadores sobre un plan arreglado, estrictamente, a la ley de orden público, impidiendo hechos delictivos como asaltos, estacionamientos en fábricas, huelga de brazos caídos, etc.

El decreto se publicará en la «Gaceta», solicitándose el «bill» de indemnidad.

El Consejo mostróse unánime al apreciar que la confederación Nacional del Trabajo aprovecha la excitación de los obreros para plantear conflictos y entorpecer la consolidación de la República.

El crédito de diez millones de pesetas para obras públicas se aplicará inmediatamente, para remediar el paro forzoso.

Habló del plan financiero, que se llevará a las Cortes, después de que se apruebe la reforma agraria.

Por ahora no se hablará de la estabilización de la moneda, por no ser momento oportuno.

Al Gobierno le preocupa la situación del pueblo de Sevilla, donde ha arraigado la propaganda sindicalista y comunista.

El Gobernador de Sevilla propuso la deportación de los comunistas Vallina y Adame, dirigentes del movimiento; y el Gobierno ha accedido.

### El conflicto de la Telefónica

#### Actos de sabotaje en Murcia.—Detenciones

Murcia 22.—En un poste de la Telefónica, situado en un paso a nivel del ferrocarril de Cartagena, explotó un petardo, destruyendo el poste y causando, además, desperfectos en otro poste.

Encontróse también un petardo, que no llegó a explotar.

Con tal motivo han sido detenidos quince huelguistas.

### Manifestaciones de Maura

#### «Hay que terminar de una vez con esto»

Madrid 22 a las 20.—El ministro de Gobernación manifestó que durante la noche comenzó la actuación de las autoridades de Madrid, clausurándose los círculos sindicalistas de la calle de la Flor y San Marcos y siendo detenidos los principales directivos de ambas agrupaciones.

Además he llamado al Director de la Telefónica y le he dicho que se ha terminado la huelga de la siguiente forma:

Esta noche publicará la Compañía una nota eliminando definitivamente la empresa a todos los huelguistas.

La empresa comenzará mañana la admisión de nuevo personal mediante bases en que den preferencia a los elementos que le convengan.

Se requerirá a la Unión General de Trabajadores para que facilite personal.

La huelga quedará cancelada mañana a mediodía, saliendo definitivamente fuera de la Compañía el personal en huelga.

De Sevilla comunica el Gobernador que hoy se intentaba volver a las andadas, comenzando grupos pequeños de dos y cuatro personas.

Advertía que la reacción ciudadana aumenta.

Pasan de mil las personas ofrecidas para actuar en abastecimientos.

Se les ha puesto un brazal con el sello del Gobierno civil.

Estaba anunciada una manifestación sindicalista-comunista, pero adoptó medidas oportunas para darles la batalla.

Hay que terminar de una vez con esto.

Añadió que el Decreto llamado de Defensa de la República ya está redactado.

Luego hablaré con Caballero para ponernos de acuerdo.

Mañana lo aprobará el Consejo, publicándose el viernes, aunque prácticamente ya se han dado órdenes de que se ponga en ejecución en toda España.

Se declaran ilegales todas las huelgas que se planten en esta forma y se clausurarán los centros correspondientes.

Preguntado sobre la situación en los pueblos de Sevilla contestó que seguían los choques con la guardia civil, pero no tenía noticias de cosas graves.

### Huelga general en Sevilla

#### Maura conferencia con Azaña y con Galarza

Madrid 22 a las 16.—Esta madrugada, el ministro de la Gobernación ha conferenciado con el Director general de Seguridad.

Después el señor Maura ha celebrado una conferencia, que ha durado tres cuartos de hora, con el ministro de la Guerra, señor Azaña.

Este a la salida del ministerio ha sido interrogado por los periodistas acerca de lo tratado y ha quitado importancia a la entrevista, diciendo que no tenía sueño y subió a ver al señor Maura para que le enterara de las noticias de Sevilla.

### El Gobierno adopta energicas medidas

Madrid 22 a las 16.—El ministro de la Gobernación ha recibido de madrugada a los periodistas.

Refiriéndose a la huelga de Sevilla, les ha manifestado que esta pasada noche habían comenzado a regir las medidas aprobadas en el Consejo de ayer tarde y que son fundamentales para la defensa de la República.

Las he teleografiado—ha dicho—al Gobernador de Sevilla y luego a los demás de otras provincias para que las pongan en práctica inmediatamente.

### Maura conferencia telefónica con el Presidente de la Diputación de Sevilla

Madrid 22 a las 16.—El señor Maura ha celebrado una conferencia telefónica con el Presidente de la Diputación de Sevilla, que es socialista, el cual le ha manifestado que ellos garantizan absolutamente el orden, no solo en la capital, sino en los pueblos de la provincia.

Las autoridades han actuado energicamente, restableciéndose el orden.

Únicamente en dos o tres pueblos los revoltosos insisten en su actitud.

La fuerza pública actúa para restablecer el orden.

### Los amotinados obedecían al grito de «¡Abajo la República!»

Madrid 22 a las 16.—El señor Galarza, hablandole de la huelga de Sevilla, ha manifestado que los amotinados obedecían al grito de «¡Abajo la República!»

### Graves disturbios en Coria del Rio

#### Resultan varios muertos y heridos

Sevilla 22.—En las primeras horas de la noche se recibieron en el gobierno civil peticiones de auxilio de Coria del Rio.

Salieron rápidamente varios camiones conduciendo fuerzas de la benemérita.

El jefe de la expedición comunicó después al gobierno civil lo ocurrido.

A última hora de la tarde un grupo de revoltosos habían logrado declarar la huelga general e intentaron el asalto al edificio de la Telefónica.

Previamente habían cortado los cables para aislar a la población, pero no debieron hacerlo todo lo perfecto que quisieron cuando un abonado pudo pedir auxilio y la Telefónica transmitió la petición de socorro a Sevilla, saliendo entonces la benemérita.

Cuando los revoltosos estaban próximos a asaltar el edificio se presentaron fuerzas de la guardia civil que había en la localidad, que fueron acogidas con una pedrea y disparos, cayendo herido un guardia de un balazo en un muslo.

Los guardias dispararon resultando dos revoltosos muertos, uno gravísimo y otros heridos.

El número no puede precisarse, por haberse asistido en casas particulares.

Se practicaron detenciones, quedando restablecida la calma cuando llegaron refuerzos.

Su intervención fué innecesaria, por haber resuelto la situación las fuerzas de la localidad.

### Explosión de petardos

Sevilla 22.—En las calles de la Estrella, Almoneda y Matesanz, cuyos obreros están en huelga, explotó un petardo.

Causó destrozos en las ventanas. Hay un detenido.

### Noticias de la Dirección General de Seguridad

Madrid 22 a las 22.—El director de Seguridad manifestó que la policía ha procedido a actuar para evitar que el movimiento sindicalista de Sevilla se extienda a Madrid, como se gestionaba.

Dijo que se ha detenido a los elementos exaltados, incluso a los anarquistas que colocaron dos petardos anoche en las calles de la Estrella y Martínez Campos.

### Otra algarada sangrienta

Madrid 22 a las 22.—Noticias particulares de Sevilla afirman que se han reproducido este mediodía los sucesos de la plaza de San Francisco donde hubo un tiroteo nutrido, con víctimas.

Martínez Barrios lo confirmó añadiendo que la agresión partió de un balcon.

A la una y media de la tarde ignoraba el número de víctimas.

—La situación en Sevilla—dijo—es difícil por el cierre de la Exposición.

En Córdoba aseguró que hay tranquilidad, pero que no es nada extraño que los sucesos repercutan en algunos pueblos.

### Entierro de las víctimas

Sevilla 22.—Falleció el guardia Hidalgo, herido ayer.

A las ocho de la mañana se enterró el guardia Miguel Escalera.

Esta madrugada se efectuó el entierro de los paisanos José Carcamo y Antonio Regal.

### Nuevos tiroteos entre los sindicalistas y la fuerza pública

#### Varios muertos y heridos

Sevilla 22.—A media mañana, como obediendo a una consigna, comenzaron a cruzarse disparos entre los huelguistas y la fuerza pública en la Puerta de la Carne, Osario, plaza de San Pedro y calles de Trajano, Méndez Núñez, plaza de Nueva Plaza y San Fernando.

Los revoltosos, refugiados en las casas deshabitadas, disparaban desde azoteas y ventanas.

El tiroteo duró hasta la una y media de la tarde.

Resultó muerta la señorita María Jiménez, de 17 años, hija del exalcalde de Sevilla señor Jiménez Ramón, que se asomó para cerrar el balcón, recibiendo un balazo que le destruyó la cabeza.

Hay otros heridos de balazos: Dolores Gallardo, de 44 años; un balazo en el cuello; hallábase en la cocina de la casa y una bala atravesó un tabique.

Pedro Pedrosa; un balazo en el muslo, cuando formaba cola en un horno de pan.

Francisco Norrego, procente de Utrera; un balazo en la cabeza; murió en el hospital.

En el hospital murió también el herido de Dos Hermanas, Juan Rodríguez García.

En los sucesos de hoy hubo más de 20 heridos graves.

El chofer Antonio Viñuela, sufrió un balazo en la cabeza muriendo.

Diego Soto, un balazo en el hipocóndrio; gravísimo.

Siguen los sucesos.

En el hospital es tal el número de heridos que los médicos hacen guardias dobles.

El gobernador ha dicho que el gobierno le dió orden de declarar fuera de la ley a la Confederación Nacional del Trabajo.

Esta tarde se emplazaron ametralladoras en los lugares estratégicos.

Contra el gobierno civil se hicieron numerosos disparos desde las azoteas inmediatas.

Los guardias de seguridad respondieron disparando sus tercerolas.

Al atardecer pareció calmarse algo la agitación.

### BOLSA

#### COTIZACIONES

##### MADRID

22 a las 22:00

Deuda Interior . . . . . 82:00

» Exterior . . . . . 73:50

Amortizable » 4 p. S. . . . . 00:00

» 5 p. S. . . . . 82:00

Emisión 1920 . . . . . 82:00

Deuda Amortizable 5 p. S. . . . . 75:00

Emisión 1917 . . . . . 89:25

Deuda Amortizable 5 p. S. . . . . 72:90

Emisión 1927. Con impuesto . . . . . 84:00

Cédulas Banco Hipotecario España 4 p. S. . . . . 84:00

Cédulas Banco Hipotecario España 5 p. S. . . . . 91:25

Cédulas Banco Hipotecario España 6 p. S. . . . . 100:50

Banco de España . . . . . 510:00

Banco Español de Crédito . . . . . 140:00

Banco Español Rio de la Plata . . . . . 00:00

# NOTICIAS DE BARCELONA

**Los conflictos obreros**  
Barcelona 22 a las 24.—En el conflicto de barberos se ha llegado a una solución.

Trabajarán nueve horas, ganando de 50 a 60 pesetas semanales.

También han manifestado al gobernador que se había resuelto la huelga de las fábricas de papel.

En la Generalidad siguen las conferencias para hallar solución a la huelga del puerto.

Los patronos se muestran dispuestos a negociar siempre que sea con personas de autoridad.

**Maciá se muestra optimista**  
Barcelona 22 a las 24.—Maciá ha hecho declaraciones mostrándose optimista.

Dice que no ve en las cuestiones actuales la gravedad que otros ven.

Manifestó que ignora el alcance que tendrá el decreto de defensa de la República; pero si llega a lo que hacían los anteriores Gobiernos, y nosotros tanto fustigamos, no estaremos conformes.

Cataluña ha pasado por otros conflictos más graves y los ha resuelto favorablemente.

**Joven ahogado**  
Barcelona 22 a las 24.—En los baños de «Mar Bella» se ahogó un joven de 16 años.

No ha sido identificado.

**«La Liga de Derechos del Hombre»**

Barcelona 22 a las 24.—«La Liga de Derechos del Hombre» ha tomado varios acuerdos, entre ellos pedir la revisión del proceso y reivindicación del nombre de Francisco Ferrer Guardia.

**El Estatuto de Cataluña**

Tarrasa 22.—El Ayuntamiento ha aprobado el Estatuto de Cataluña.

**Muere abrasado en un incendio**

Gerona 22.—Un incendio destruyó una casa de campo del término de Arbucias, pereciendo abrasado el mozo de labranza Antonio Bague, quien se supone prendió fuego involuntariamente con su pipa.

**Telegrama de Lerroux**

Barcelona 22 a las 24.—Don Alejandro Lerroux ha telegrafiado a Giral, consejero de la Generalidad, diciéndole que el partido, leal con el pacto de San Sebastián, debe votar el Estatuto.

Giral salió para Madrid, llamado por Lerroux.

**A Tarragona**  
Barcelona 22 a las 24.—Marchó a Tarragona el director general de Telégrafos señor Barroeo.

**Sucesos en Andorra**

**Huelga solucionada**  
Barcelona 22 a las 24.—Comunican de Andorra que la huelga de obreros de las fuerzas hidráulicas, en que trabajan 400 españoles, tomó carácter revolucionario, habiéndose mezclado elementos extraños e intentando cortar las líneas de comunicación y amenazando a las autoridades andorranas.

Estas no se arredraron y movillaron la milicia andorrana, armada aún con viejos fusiles de chispa, consiguiendo expulsar a los revoltosos.

Toda la población de Andorra se halla en pie de guerra dispuesta a evitar la repetición de los sucesos.

**La huelga de Teléfonos**

**Explosión de una bomba**

**Clausura del Sindicato y orden de detención del Comité**

Barcelona 22 a las 24.—Esta madrugada ha hecho explosión una bomba en el paseo de Gracia, cruz con la Gran Vía, quedando destruidas las cámaras de salida de los cables telefónicos interurbanos que lazaban Barcelona con el resto de la península, causando la formidable explosión gran alarma.

Serían las tres y media cuando llegaron a dicho sitio tres automóviles con doce o catorce individuos que se apearon y dirigiéndose al kiosco de bebidas que hay en aquel cruce intimaron pistola en mano a retirarse a cuantos allí había, que eran el dependiente, un parroquiano, el vigilante y el sereno.

Apartáronse creyendo que se trataba de asaltar el kiosco, pero aquellos sacaron de un auto un gran artefacto con una mecha encendida levantaron la tapa de la indicada cámara de cables, dejándola allí, volieron a tapar y desaparecieron.

Segundos después oyóse un tremenda explosión, que puso en comoción a todo el vecindario, siendo un milagro no ocurrieran desgracias, pues en aquel momento acababan de pasar inadvertidamente algunas personas.

La tapa de hierro voló en dos pedruzcos grandes, uno de 16 kilos y otro de 7 y muchos pequeños, de cerca de un kilo, yendo a caer en las casas del otro lado de la manzana del Frontón Novedades, es decir habiendo pasado sobre el edificio a 20 metros de altura.

En un radio de veinte metros el piso quedó levantado, quedando cortada la línea de tranvías de Gracia.

Acudió la policía y numerosos trasnochadores.

Los técnicos y el Juzgado han empezado sus actuaciones y las brigadas de las compañías de electricidad, gas y tranvías empezaron a reponer el empedrado.

Las pesquisas de la policía no han dado resultado, aunque se cree eran personas conocedoras del servicio de distribución de teléfonos y de los daños que podían allí causar.

También quedaron sin comunicación telefónica numerosas manzanas de la derecha del ensanche.

El gobernador ha manifestado que será inexorable.

La primera medida ha sido suspender la reunión que debían celebrar hoy los huelguistas de la Telefónica y no permitirá ninguna otra.

Dijo que se había dado libertad de propaganda, pero en vista de lo de hoy no puede tolerar consigan sus fines hombres que han dicho que prefieren el fracaso de la República al fracaso de la huelga.

También ha ordenado la clausura del Sindicato de Teléfonos y detención del comité de huelga, no habiendo aún podido hacerse por no haber nadie en el local.

**BALEARES MALLORCA**

**Para premios**

Madrid 22 a las 22.—Se conceden de presupuesto 510 pesetas a la Escuela de Artes y Oficios de esa para premios.



PASTILLA 1'25

Enjorjado el brazo con los brazaletes de moda, destaca más aún la blancura del cutis. Esa blancura mate que deja tras sí la espuma del Jabón Heno de Pravia, lavándose con método y atención.

Las personas de cutis fino hallan en la pureza del Heno de Pravia la protección que pide la delicadeza de su piel sensible, fácilmente expuesta a cortarse o irritarse con un jabón mal elegido. Heno de Pravia es todo finura, suavidad y perfume: precisamente el jabón que usted necesita.

# JABON HENO DE PRAVIA

# NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. v. h.)

## La situación financiera de Alemania

**Conferencia de ministros de Negocios extranjeros**

Londres 21.—La Conferencia que el primer ministro Mac Donald llamó «una vuelta decisiva en la Historia», empezó en su sesión de esta mañana, en el ministerio de negocios extranjeros, el exámen de los verdaderos problemas que tiene que resolver, pero, contrariamente a lo que se esperaba, no se dijo nada del plan Hoover nuevo que se supone que la delegación americana tenía preparado.

El secretario de estado Stimson se limitó a declarar que los bancos americanos cooperarán con los europeos e insistió en que no hay tiempo que perder para llegar a alguna decisión.

También protestó contra la alegación de que los bancos americanos son responsables de importantes retiradas de crédito de Alemania, manteniendo que durante la semana pasada, ha sido precisamente lo contrario.

La Conferencia decidió confiar la preparación de los detalles de la cooperación financiera internacional a una Comisión especial compuesta de los miembros de finanzas de las potencias participantes, quienes se reunieron esta tarde a las tres y media bajo la presidencia de Mac Donald, y en presencia del canciller Bruening.

La Comisión hará un relato en la sesión en pleno de la Conferencia, mañana miércoles por la mañana, y se espera que durante dicha sesión se tomará una decisión definitiva, referente a la petición alemana de un crédito de plazo corto de 1.500 millones de reichsmarcos, por los Bancos de emisión.

Londres 22.—Bajo la presidencia del primer ministro Mac Donald, la Conferencia de ministros de negocios extranjeros continuó las discusiones para la restauración financiera de Alemania.

El ministro italiano Grandi hizo nuevamente un llamamiento a la solidaridad internacional entre las grandes potencias, cuyos intereses son convergentes, afirmando el deseo de Italia de cooperar en la solución del problema alemán, que es de interés internacional, moral y políticamente.

**Impresión**

Londres 22.—Parece quedar poca duda de que no se conseguirá en la Conferencia de Londres mucho más que un compromiso provisional, en forma de varias medidas de urgencia, mientras que la solución defini-

tiva de las dificultades financieras de Alemania habrá de ser la obra de una Conferencia ulterior.

Muchos creen que la Conferencia irá seguida por una serie de conversaciones internacionales sobre varios aspectos de la situación económica y política de Europa, la cual puede eventualmente conducir a una nueva Conferencia de Reparaciones.

El comunicado publicado después de la sesión en pleno de hoy indica que se ha progresado algo, pero no niega que los progresos son muy lentos y que las objeciones de Francia como siempre cierran el camino para una cura permanente de las dificultades financieras.

Parece que la delegación francesa se ofendió algo porque no se discutió su plan y porque ha desaparecido la posibilidad de arancar concesiones políticas a Alemania.

El hecho de que a pesar del muy cacareado acuerdo franco-alemán en París, la situación de Francia en Londres es cada vez más aislada, no ha mejorado el humor de la delegación francesa y no será sin interés mencionar que durante estos últimos días los franceses han retirado del mercado de Londres oro por valor de cinco millones de libras esterlinas.

La publicación en Ginebra del memorandum francés sobre armamentos, reiterando la posición intransigente del Gobierno francés y coincidiendo con la Conferencia de Londres no está para mejorar la atmósfera.

A pesar de todo ello, se ha llegado, durante la sesión en pleno de hoy, a algunas decisiones de valor práctico, como la prorrogación para tres meses del crédito de cien millones de dólares concedido a la Reichsbank y el acuerdo de que los Bancos de emisión no retirarán el crédito de 250 millones de libras esterlinas en poder de Alemania.

La comisión de ministros de Finanzas discutió esta tarde el asunto de conceder créditos adicionales y se anuncia que se someterá a la sesión en pleno de mañana unas proposiciones definitivas.

Es probable que la Conferencia termine mañana por la noche, con una recepción por el Rey en el Palacio de Buckingham.

El canciller Bruening propuso, durante la sesión de hoy, que un grupo internacional de los banqueros más importantes visite Berlín para examinar la situación y decidir si las medidas tomadas por la Conferencia para la rehabilitación de las finanzas alemanas son suficientes o si es necesario extenderlas más.

Dicho comité de banqueros no habrá de ser una resurrección de la comisión de control del plan Dawes, pero se limitará a recoger datos so-

bre la situación financiera y económica de Alemania y tal vez de someter proposiciones que una nueva Conferencia internacional habrá de considerar.

Esta tarde el ministro alemán de Negocios Extranjeros, Curtius, hizo visitas al ministro de Negocios Extranjeros de Gran Bretaña, Henderson, y al secretario de Estado de los EE. UU., Stimson.

Esta noche la delegación italiana ha de cenar con el canciller Bruening en la embajada alemana.

Mañana a las doce la delegación francesa comerá con Bruening y Curtius.

## Rusia

**Autor dramático inglés en Moscú**

Moscú 22.—Llegó a esta capital el autor dramático inglés Shaw.

## Alemania

**El viaje al Polo del «Graf Zeppelin»**

Berlin 21.—El dirigible «Graf Zeppelin» continúa en Friedrichshafen sus preparativos para el viaje que emprenderá el viernes próximo hacia las regiones árticas; durante dicho vuelo, encontrará al buque rompehielos «Malygin» de los soviets, y probablemente también al submarino «Nautilus», que continúa sus reparaciones para empezar su viaje hacia el Polo.

## Italia

**La vuelta aérea a Italia**

Venecia 21.—En la tercera etapa de la vuelta aérea a Italia, Rimini-Venecia, cuya distancia es de 1.206 kilómetros, participaron 21 aparatos.

La muchedumbre muy numerosa aclamaba a los aviadores a su paso sobre la ciudad.

Llegaron primero Colombo; segundo Moleri; y tercero Poss.

**Acorazo inglés en Palermo**

Palermo 22.—Procedente de Siracusa, llegó el acorazado inglés «Royal Oak» que permanecerá durante ocho días en dicho puerto.

Se preparan grandes recepciones.

## Gran incendio

Trieste 22.—Un inmenso incendio en el puerto de Servola destruyó unos 400 vagones cargados de madera de construcción, causando perjuicios materiales enormes y ofreciendo un espectáculo terrible.

Los bomberos, a pesar de ser ayudados por la tropa, aun no han conseguido apagar el fuego.

**Oficina de Información**  
Florencia 22.—Bajo la presidencia

del rector de la Universidad, se construyó una oficina especial de informaciones culturales, para facilitar a los extranjeros las indicaciones útiles acerca de las artes y de la literatura italiana.

## Banquete a unos aviadores

Venecia 22.—El municipio ofreció un gran banquete en honor a los aviadores que participaron en la vuelta aérea a Italia.

Asistieron el prefecto y numerosas autoridades civiles y militares.

El ministro de aeronáutica, Balbo, llegó de Ferrara por vía aérea, presenciando la llegada de los aparatos en la tercera etapa.

## Sociedad de Naciones

### Memorandum francés

Ginebra 22.—El secretario de la Sociedad de Naciones comunicó a la prensa el memorandum francés que, en cumplimiento de la petición hecha por el Consejo de la Liga, da los informes requeridos sobre el estado de los armamentos franceses, haciendo resaltar las condiciones especiales.

## Francia

### Reapertura del Parlamento

Audapest 22.—Se inauguró la nueva sesión del Parlamento, con lectura del mensaje del regente Horthy que, después de examinar varios asuntos, trata especialmente de la crisis económica internacional, y saluda con entusiasmo la iniciativa tomada por el presidente Hoover, declarando al mismo tiempo que es necesario hacer grandes economías y establecer la colaboración pacífica entre las naciones, eliminando las divergencias actuales.

## Hungria

### El proyecto de unión aduanera austro-alemana

París 22.—El gobierno francés envió al Tribunal internacional de La Haya un memorandum que rechaza el proyecto de unión aduanera entre Alemania y Austria, con el pretexto que la misma sería una preparación para la Unión política.

### Vuelta ciclista a Francia

París 22.—En la etapa 18.ª de la vuelta ciclista a Francia, Evian-Belfort, cuya distancia es de 282 kilómetros, llegaron primero el italiano Dipaco; segundo, el alemán Goyer.

Ahora solo queda 44 competidores participando en la vuelta.

### Proceso contra un ex-ministro

París 22.—El Alto Tribunal de Justicia, continuando el proceso del ex ministro Peret y otros acusados, inició la audición de los testigos.

# GRAN VERBENA

Organizada por la Sociedad

# «LA VEDA»

para el día 24 de Julio, a las 10 de la noche en el balneario de S'AIGO DOLÇA

Extraordinarias atracciones y originales números verbeneros. Exposición atrayente por sus curiosos productos e ilustrada con interesantes carteles.

Reproducción del histórico «Moulin de la Galette» de Montmartre. Suelta de globos y hermosa traca final.

Habrà servicio de restaurant. Servicio permanente de autobuses de Cort al balneario y viceversa. Se facilitarán invitaciones en «LA VEDA» y en la taquilla de «S'AIGO DOLÇA».

Las señoras deberán ir acompañadas de un caballero y no se permitirá la entrada a los menores de doce años. Se reserva el derecho de admisión.

A PRECIOS INCREIBLES, disponemos actualmente de un bonito stock de máquinas de escribir URANIA - UNDERWOOD - YOSI - ROYAL - REMINGTON - RHEINMETALL calculadora BRUNSVIGA sumadora nueva ADD-INDEX todas de absoluta garantía. Casa MALONDRA - 78, Jaime II - Tél. 2 - 1

## Chile

**Dimisión del Gobierno**  
Santiago de Chile 22.—El gabinete dimitió. Se cree que será difícil solucionar la crisis.

disolvió varios grupos de sindicalistas.

**Otros tiroteos en Sevilla (Urgente)**

Sevilla 23.—Esta noche se han producido los tiroteos contra las fuerzas que llevaban un detenido a la cárcel.

Las fuerzas contestaron produciendo nuevas bajas y heridos graves. En Puerto Nuevo hubo otro tiroteo, con heridos.

# ULTIMAS NOTICIAS

## La constitución de la Cámara (Urgente)

Madrid 23 a las 2:30.—Reunieron-se los jefes de las minorías, con el Gobierno, acordando que la constitución de la Cámara sea el martes o miércoles.

## «Hay que reforzar el Poder público» (Urgente)

Madrid 23 a las 2:30.—Preguntado Lerroux acerca de la situación, dijo:—El momento actual es de grave crisis de autoridad. Hay que reforzar el Poder público.

## Grupos de sindicalistas, disueltos en Madrid (Urgente)

Madrid 23 a las 2:30.—Esta noche en la calle Ancha la fuerza pública

# Espectáculos

## Lírico

Desde las 6 función de cine y espectáculo Empire.

## Born

Desde las 6 y media función de cine: «Salga de la cocina» y otras.

## Moderno

Desde las 3 y media función de cine: «Amor triunfante», «Su éxito» y una cómica.

## Oriental

Desde las 3 y media función de cine: «El fiel defensor», «Las garras humanas» y una cómica.